



## Intervención Inaugural de Alto Nivel de México

### Tercera Sesión del Comité Preparatorio para la Cuarta Conferencia Internacional sobre el Financiamiento para el Desarrollo (FfD4)

Sede de las Naciones Unidas, Nueva York - 10 de febrero de 2025

**Señores Co-Presidentes, Señora Vicesecretaria General, Excelencias, distinguidas y distinguidos delegados,**

- México se honra en dirigirse a esta distinguida audiencia en la **Tercera Sesión del Comité Preparatorio para la Cuarta Conferencia Internacional sobre el Financiamiento para el Desarrollo**. Como uno de los **cofacilitadores** de este proceso, junto con **Noruega, Nepal y Zambia**, reafirmamos nuestro compromiso inquebrantable con la promoción de una agenda de **financiamiento inclusiva, ambiciosa y orientada a soluciones** que responda a los desafíos de nuestro tiempo y libere el potencial del desarrollo sostenible para todas las personas.
- Los años que estamos viviendo requieren de todo nuestro esfuerzo para atender persistentes **desigualdades globales en una era de**





volatilidad, tensiones geopolíticas, emergencias climáticas y sanitarias que nos retan a responder de manera efectiva.

- **La cuarta conferencia internacional sobre financiamiento para el desarrollo, es la ocasión para fortalecer la arquitectura financiera internacional que nos permita enfrentar estos retos, con los recursos que requiere el desarrollo sostenible.**
- Esta sesión del Comité Preparatorio representa un momento crucial. Durante el último año, hemos trabajado arduamente para garantizar un proceso **transparente, incluyente y ambicioso**, sentando las bases para una acción transformadora en Sevilla. **Más de 300 contribuciones de Estados Miembros, instituciones financieras internacionales y sociedad civil** han dado forma a las discusiones, alimentando tanto el **Documento de Elementos** de noviembre de 2024 como el **Borrador Cero del Documento de Resultados**, presentado el 17 de enero de 2025.
- Estas contribuciones reflejan un consenso claro: los enfoques incrementales no serán suficientes. Debemos **reconfigurar la**





## **arquitectura financiera internacional, desbloquear inversiones sostenibles a gran escala y cerrar las brechas de financiamiento.**

- Hace más de 6 años iniciamos en México una transformación profunda de las políticas públicas para poner en el centro de la agenda el bienestar de las personas. En un corto tiempo hemos logrado, entre otras cosas, sacar de la pobreza a más de 5 millones de personas, reducir la desigualdad, aumentar la inversión en educación y salud, superar la crisis del COVID sin aumentar el endeudamiento y reconstruir poblados azotados por el paso de huracanes y contingencias climáticas.
- Son resultados que no hubieran sido posibles sin un contexto internacional favorable y una estrategia nacional para complementar nuestros recursos con otros recursos, internos y externos de financiamiento, incluida la creación de instrumentos novedosos para la emisión de bonos soberanos y microseguros.
- Estos son momentos de superar paradigmas obsoletos y adoptar **soluciones transformadoras** que respondan a las necesidades de las





poblaciones más vulnerables. Nuestras deliberaciones seguirán siendo **audaces, adaptativas y alineadas con las realidades globales actuales.**

- En el centro de estas discusiones se encuentra una preocupación apremiante: **el creciente riesgo de fragmentación económica global.** A medida que aumentan las incertidumbres geopolíticas y financieras, también lo hacen sus repercusiones en el financiamiento para el desarrollo. La fragmentación económica interrumpe **las cadenas de valor globales, limita el acceso a materiales críticos para la transición ecológica y debilita los esfuerzos de economía circular.** Las políticas proteccionistas y las restricciones comerciales pueden generar ineficiencias que afectan el crecimiento económico y nuestra capacidad colectiva para avanzar hacia una **economía resiliente.** Para mitigar estos riesgos, nuestros marcos de financiamiento deben ser **visionarios, integrados y capaces de reforzar el multilateralismo que respalde los objetivos de desarrollo a largo plazo.**





- Para enfrentar estos desafíos, debemos **apostar por la innovación y la ambición**. Necesitamos reforzar el funcionamiento del sistema financiero internacional **para promover el desarrollo sostenible, aprovechar los avances tecnológicos y fomentar un crecimiento incluyente**. Los mecanismos financieros deben ser prospectivos, garantizando que **la inversión en sostenibilidad, transformación digital, igualdad de género e infraestructura resiliente** sean elementos centrales de nuestra estrategia. **La innovación no es una opción, es una necesidad**. Debemos aprovechar herramientas emergentes, como el financiamiento combinado, los bonos verdes y las soluciones digitales, para lograr una asignación de recursos equitativa y eficiente.
- Como cofacilitadores, **México, Nepal, Noruega y Zambia han impulsado un proceso incluyente y participativo**, asegurando que todas las voces sean escuchadas y reflejadas en el resultado final. Hemos trabajado para garantizar una amplia participación, permitiendo que todas las regiones contribuyan activamente a la construcción de este marco financiero.





- Este proceso representa una **oportunidad única para reforzar el ecosistema de financiamiento para el desarrollo y garantizar que los flujos financieros—tanto públicos como privados—no solo impulsen el crecimiento económico, sino también la resiliencia climática, la inclusión social y la prosperidad a largo plazo.**
- El legado de México en este proceso es bien conocido. Desde Monterrey en 2002 hasta nuestro firme compromiso en Sevilla. Al iniciar las negociaciones del Documento de Resultados, hacemos un llamado a todos los Estados Miembros para que participen **de manera constructiva, pragmática y con un sentido de urgencia compartido. Sevilla debe ser una conferencia de resultados.**
- La comunidad internacional tiene la obligación de actuar. **No podemos permitirnos dejar pasar este momento sin una reflexión profunda que nos permita fortalecer las herramientas de financiamiento para el desarrollo para un mundo más justo, resiliente y sostenible.**





- En consonancia con nuestro compromiso con la equidad y la accesibilidad, México ha contribuido a la preparación de esta conferencia con el objetivo de fortalecer su legitimidad y garantizar la representación de los países mas desfavorecidos. Asimismo hemos impulsado la participación de expertos académicos y sociedad civil, además de apoyar con los recursos necesarios para la interpretación y logística, asegurando un evento inclusivo.
- México está listo para trabajar con todas y todos en la construcción de un **resultado de FfD4 que sea incluyente, visionario y transformador**. Hagamos de Sevilla un hito en nuestro camino compartido hacia un futuro en el que **las finanzas estén orientadas a mejorar el bienestar de las personas y nuestra vida juntos en este planeta**.
- **Muchas gracias.**

